

Kirchenkaffee im November

05.11. Familienbande

12.11. Pfadfinder

Café Sankt Bernard Gemeinsames Kochen

"Mit so vielen Gästen hatten wir gar nicht gerechnet!", freut sich Anette Bethge. Am 14. Oktober waren viele Sprachen im Gemeindesaal zu hören. Und es duftete nach Kürbissuppe und gebratenem Apfel mit Vanillesoße. Der monatlichen Einladung zum Café St. Bernard waren dieses Mal rund 60 Geflüchtete jeden Alters gefolgt. Beim gemeinsamen Kochen, Backen, Essen und Spielen gab es viele Gelegenheiten zum Gespräch. "Die Menschen suchen Kontakt! Für die meisten ist das Café die einzige Möglichkeit, sich mit Deutschen zu treffen und die Sprache zu üben. Wir würden uns wünschen, dass sich bei den nächsten Veranstaltungen weitere Gemeindemitglieder aus St. Bernard finden, die zwei oder drei Stunden Zeit schenken, um mit den Geflüchteten ins Gespräch zu kommen.", resümiert Margarete Mix. Die beiden Initiatorinnen freuen sich auf das nächste Treffen während des Gemeindefestes am 25. November. Herzliche Einladung!
Ruth Hueske

10.11.2017 – 75. Todestag der Lübecker Märtyrer

Liebe Pfarreimitglieder, im kommenden Jahr jährt sich der Todestag der Lübecker Märtyrer zum 75. Mal. Aus diesem Anlass hat Erzbischof Heße für den 23. Juni 2018 eine Bistumswallfahrt nach Lübeck ausgerufen. Als Pfarrei Seliger Johannes Prassek werden auch wir an dieser Wallfahrt teilnehmen und unser Patrozinium darum am Wochenende danach, dem 01. Juli 2018, auf Pfarreebene feiern. Zur Vorbereitung auf die Wallfahrt und als Besinnung auf das Erbe unseres Namenspatrons und seiner Weggefährten wird es vom 10.11.2017 bis zum 10.11.2018 monatlich ein besonderes Angebot in unserer Pfarrei geben.

Den Beginn macht zur Eröffnung des Gedenkjahres eine Wort-Gottes-Feier am **Freitag, dem 10.11.2017, um 18:00 Uhr** in der Gemeinde Heilig Kreuz.

Alle Pfarreimitglieder und alle, die an diesem Tag der vier Lübecker Märtyrer gedenken möchten, sind zu diesem Auftakt herzlich eingeladen!

Ihre Bernadette Kuckhoff (Pastoralassistentin)

Herzliche Einladung zum voradventlichen Gemeindefest

Unter dem Motto „Mit der Gemeinde, für die Gemeinde“ haben Sie Gelegenheit am Samstag, 25. November von 14 Uhr bis zum Beginn des Vorabendgottesdienstes um 18 Uhr in unserem Gemeindesaal in gemütlicher Atmosphäre Kaffee, Kuchen und musikalische Darbietungen zu genießen und Kontakte zu anderen Gemeindemitgliedern zu pflegen. Es werden adventliche Gestecke, Gebäck und andere Leckereien, weihnachtliche Dekorationen und kleine Geschenke zum Verkauf angeboten. Dafür bitten wir um Kuchen- und Tannengrünspenden. Auch das „Cafe St. Bernard“ wird sich mit einem kulinarischen Stand beteiligen. Alle Gruppen der Gemeinde sind herzlich eingeladen, das Gemeindefest durch eigene Beiträge zu bereichern. Gemeinsam lassen Sie uns unsere Gemeinde lebendig halten! Der Erlös dieser Veranstaltung wird unserer Gemeinde zu Gute kommen.

Zeitgleich besteht die Möglichkeit, sich noch an den Wahlen des Kirchenvorstandes und des Gemeindefestteams zu beteiligen.
Karin Prasse, Maria Rolff

Kuchen- und Tannengrünspenden

Für Kuchenspenden liegt eine Liste in der Kirche am Schriftenstand aus. Wer Tannengrün für Gestecke und Kränze spenden möchte, melde sich bitte bei Maria Rolff, Tel.: 606 11 32. Wir holen es auch gerne bei ihnen zuhause ab.

Vorbereitung des Krippenspiels – Nachwuchs-Eltern gesucht!



Wer möchte sich an den Vorbereitungen rund um das Krippenspiel beteiligen? Wir freuen uns über jeden, der unser Team verstärkt! **Treffpunkt: Mittwoch, 08. November 2017, um 20:00 Uhr** im Gemeindegarten. Für Fragen steht Stefanie Pfaffenberger (Tel. 678 24 16 oder spaffenberger@web.de) gern zur Verfügung

**Das nächste Wochenblättchen „St. Bernard aktuell“
gibt es wieder in 14 Tagen.**

Gremienwahlen 2017

Gremienwahlen 2017: Kirchenvorstand und Gemeindeteams

mit **be**stimmen

1. – 26. November 2017

Jetzt ist es so weit: Sie können das neuen Gemeindeteam und den neuen Kirchenvorstand wählen und damit mitbestimmen. Das geht nicht nur von zu Hause aus, sondern an fünf Terminen auch in der Gemeinde. Alle dafür notwendigen Informationen stehen auf dem Info-Blatt, das an der Wahlinformationswand hinten in der Kirche zum Mitnehmen ausliegt.

Küster gesucht

Unsere Küster suchen dringend Verstärkung. Zu den Aufgaben eines Küsters gehört die Mitwirkung bei der Vor- und Nachbereitung von Gottesdiensten (Bereitlegen der liturgischen Gewänder, Bücher und Geräte; Bereitung des Altares, Entzünden der Kerzen), das Einsammeln der Kollekte, das Entleeren der Opferstöcke und das Nachfüllen der Kerzen am Marienaltar. Ein Küster wird für jeden Gottesdienst gebraucht: für die Werktagsmessen und die Gottesdienste am Wochenende, für Taufen, Hochzeiten und Requien. Wenn wir viele Gemeindemitglieder haben, die einen Küsterdienst übernehmen, ist die Belastung für den einzelnen nicht so groß.

Bei Interesse schauen Sie gerne in der Sakristei vorbei und sprechen Sie unsere Küster an.

Susanne Rott, Gemeindeteam

Bürozeiten der Gemeindereferentin Frau Ute Große Harmann

Ab September hat unsere neue Gemeindereferentin Frau Ute Große Harmann hier in St. Bernard ihr Büro für uns zu folgenden Zeiten geöffnet: dienstags von 13:00 – 15:00 Uhr und samstags von 14:00 – 17:30 Uhr. Telefonisch ist Frau Große Harmann zu erreichen unter der Handy-Nr. 0162 97 25 491.

Adventssingen mit dem Chor AufTakt und dem Kammerorchester St. Bernard

Seit 15 Jahren laden der Chor AufTakt und das Kammerorchester St. Bernard alle Gemeindemitglieder und Freunde zum gemeinsamen Adventssingen in St. Bernard ein. Eine bunte Mischung aus bekannten Adventsliedern, Vortragsstücken und bei den Kindern beliebten Liedern erwartet alle am 2. Adventssonntag, 10.12.17, um 16 Uhr. Danach sind alle wieder herzlich zu Glühwein und Weihnachtsgebäck im Gemeindesaal eingeladen!

Der Eintritt ist frei. Spenden werden aber gern genommen!

In eigener Sache

Es ist erfreulich, wie viel Beiträge wir für unser Wochenblättchen „St. Bernard aktuell“ erhalten. Oft bringt uns das redaktionell aber in große Schwierigkeiten.

Wir wollen uns auch weiterhin auf **ein** DIN-A-4-Blatt beschränken. Deshalb unsere herzlichen Bitten:

- Bitte **fassen Sie sich kurz** bei Ihren Beiträgen, die wir am liebsten per Email erhalten.
- Schicken Sie Ihre Beiträge bitte sehr zeitig, **spätestens bis mittwochs 10 Uhr**.
- Bitte sehen Sie von irgendwelchen **Formatierungen** ab, weil die doch nicht eins zu eins übernommen werden können. Schreiben Sie am besten mit der Schrifttype Arial 11

Spendenquittungen können im Gemeindebüro abgeholt werden.
